
近日， 在孟加拉国南部科克斯巴扎尔， 热带气旋 “穆查” 经过之
后， 渔民回到海滩上整理渔船为出海捕鱼做准备。 科克斯巴扎尔地区
传统的渔船造型类似弯月， 也被称为月亮船。 新华社发

新闻08本版热线电话：63523314 63581010 │ E—mail:ldwbyw@126.com│本版编辑康雪冬│美术编辑赵军│校对 张旭│２０23年 5月 19日·星期五【国际】

七国集团首脑会议将于19日
在日本广岛开幕。 会议前夕， 数
百名日本民众走上街头， 反对将
福岛第一核电站的核污染水排放
入海。 他们还向东京电力公司递
交请愿书， 要求停止排海计划。

在距日本中央政府部门集中
的霞关约一公里的东京电力公司
总部前， 来自东京、 福岛、 长崎
等地的民众在16日拉起了各色横
幅和旗帜， 上面写着 “不要把污
染水排放入海” “不要污染大家
的海洋” “大海不是核电站的厕
所” 等标语， 并齐声高呼 “不要
污染海洋” “保护渔业” “守护
未来” 等口号。

2011年 “3·11” 大地震导致
东京电力公司福岛第一核电站堆
芯熔毁、 放射性物质外泄， 持续
冷却堆芯的作业以及雨水、 地下
水流入反应堆设施产生了上百万

吨核污染水， 这些核污染水暂存
在核电站内上千个储水罐中 。
2021年4月， 日本政府正式决定
将这些核污染水经过滤并稀释后
排入大海。 2023年1月 ， 日本政
府将福岛核污染水的排放时间定
为 “今年春夏之际”。

“不要再污染海洋！ 市民会
议” 是在东京电力公司总部前的
请愿行动组织方之一。 该组织代
表、 来自福岛县的佐藤和良说，
日本政府最初就是想要将核污染
水排放入海， 所以一直说其他方
法行不通或者无法在陆地上保存
核污染水等 ， 找各种各样的借
口。 现在政府又花费大笔经费，
通过各种渠道宣传核污染水排海
计划， 但他所代表的团体并不会
相信政府这些宣传， 他们要通过
今天的行动向全世界发出更大的
反对声音。

该组织另一名代表织田千代
向东京电力公司代表宣读并递交
了请愿书， 要求该公司遵守与福
岛县渔业合作协会联合会等机构
的约定， 在获得相关方理解和同
意前不向海洋排放核污染水； 要
求公开所有放射性核素的浓度、
总量等信息， 重新评估核污染水
对海洋环境和生物的影响； 要求
东京电力公司探讨修建大型储水
罐长期保存核污染水、 推动氚分
离技术实用化等。

已经多次参加反排海集会的
关幸三告诉新华社记者， 他的家
乡在福岛县， 包括福岛当地渔协
成员及居民在内的几乎所有人都
反对核污染水排海。 所以必须要
阻止排海计划。 有关部门应该思
考和研发妥善的处理方式， 而不
是将核污染水排入海洋。

据新华社

保护海洋 守护未来

新华社电 俄罗斯和乌克兰
17日均确认黑海港口农产品外运
协议将再延长两个月， 至7月18
日。

俄罗斯外交部发言人扎哈罗
娃17日在例行新闻发布会上说，
俄方确认土耳其总统埃尔多安当
天早些时候宣布的关于粮食协议
延长两个月的信息属实， 此举为
确保全球粮食安全提供了机会。
她同时强调， 俄方对于伊斯坦布
尔协议的原则性评价并未改变，
对于协议执行过程中的 “偏斜”
情况应 “尽快修正”。

同日， 乌克兰副总理库布拉
科夫在社交媒体发文说， 在联合
国和土耳其方面努力下， 黑海港
口农产品外运协议已续签， 新协

议将从5月18日顺延至7月18日。
乌方对该协议续签表示欢迎， 希
望有关各方能共同努力确保协议
的有效执行。

库布拉科夫说 ， 自2022年7
月协议签署以来， 乌方通过黑海
粮食走廊外运了 3040万吨农产
品。 自今年4月以来， 该协议的
执行受阻， 目前在土耳其海域有
近70艘乌方运粮船等待过检。

俄罗斯和乌克兰2022年7月
22日在土耳其伊斯坦布尔就黑海
港口农产品外运问题分别与土耳
其和联合国签署相关协议， 协议
有效期为120天。 协议于去年11
月和今年3月两度延长。 在3月商
谈续签事宜时， 俄方只同意延长
60天， 协议5月18日到期。

俄乌确认黑海港口农产品外运协议
将再延长两个月

未来五年全球气温可能创新高
新华社电 世界气象组织17

日发布的一项报告显示， 受温室
气体排放和厄尔尼诺现象影响，
未来五年全球气温可能创新高。

根据这份名为 《全球年际至
十年际气候最近通报 （2023-
2027） 》 的 报 告 ， 预 计 2023至
2027年间每年全球近地表平均温
度将比 1850至 1900年 （工业化
前） 平均值高1.1至1.8摄氏度。

报告显示，2022年全球平均
气温比1850至1900年平均值高约
1.15摄氏度。 受即将到来的厄尔
尼诺现象影响，2024年全球将出
现气温升高。 报告预测，2023至
2027年这五年内至少有一年会打
破2016年创下的高温纪录， 这一

概率达到98%； 未来这五年气温
平均值高于过去五年的概率也是
98%。 世界气象组织数据显示 ，
2016年是有记录以来最热的一
年。 领导编写这项报告的英国气
象局专家莱昂·赫曼森说：“预计
全球平均气温将继续上升， 我们
所习惯的气候将离我们越来越
远。”

世界气象组织秘书长彼得
里·塔拉斯说， “预计未来几个
月将出现导致全球变暖的厄尔尼
诺现象， 这将与人类活动引起的
气候变化相结合， 将全球气温推
向未知领域 ， 对健康 、 食品安
全、 水资源管理和环境产生深远
影响。 我们需要做好准备。”

跨山海之远 走共赢之路
———中国与中东欧“一带一路”建设稳步推进

一条应用中国高铁技术的铁
路，让塞尔维亚民众通勤更便捷；
一座中国企业承建的大桥， 助克
罗地亚人实现连接南北的夙愿；
一个中国投资参与运营的港口，
从濒临破产发展为全球增长最快
的集装箱港口之一， 带给希腊人
更远大的梦想……

中东欧土地上， 一个又一个
“一带一路” 项目不断落地推进，
惠及中东欧国家民众， 促进人员
和经贸互通， 见证中国与中东欧
务实合作、携手共进。

共建发展桥
说起通车快一年的佩列沙茨

大桥， 克罗地亚公路协会项目经
理达沃尔·佩里奇赞不绝口。他近
日接受新华社记者采访时说，通
车至今，已有超过150万辆汽车从
佩列沙茨大桥安全驶过， 克罗地
亚人对大桥质量非常满意。“佩列
沙茨大桥项目有中国企业参与，
得以按时、高质量完成，这是一次
非常、非常好的合作。”

佩里奇说， 大桥建成通车改
变了佩列沙茨地区交通不便的状
况， 有力推动了克罗地亚南部经
济和民生发展， 给当地居民和企
业带来很多好处。

克罗地亚拉德兹造船厂在新
冠疫情下一度濒临倒闭，300多名
员工生计岌岌可危。 佩列沙茨大
桥项目开始后， 该船厂成为大桥
附属设施加工分包商， 成功渡过
难关。在大桥附近的科马尔纳，旅
馆、饭店、超市也经营红火。

佩列沙茨大桥长2440米 ，由
中国路桥公司牵头的中国企业联
合体承建， 是中国和克罗地亚建
交以来规模最大的交通基础设施
建设项目。 大桥横跨克罗地亚南
部亚得里亚海的小斯通湾， 连接
该国大陆与佩列沙茨半岛。 大桥
建成后，当地人前往“亚得里亚海
上的明珠”———杜布罗夫尼克再
也不用多次出入邻国波黑国境，
两三分钟就能走完原来耗时3小
时的路程。

“我在设想，多年之后，我在
大桥边给我的子孙讲述自己参与
建设佩列沙茨大桥的故事时，我

一定是满怀骄傲和自豪。” 去年7
月26日大桥通车， 参与建设项目
的克籍员工塞尔玛·昆德森难掩
激动地对记者说。

中国驻克罗地亚大使齐前进
表示， 佩列沙茨大桥是中克合作
之桥、 发展之桥、 友谊之桥。 中
克建交以来的经验表明， 只要双
方坚持相互尊重、 平等相待， 搭
建更多互信合作友谊之桥， 就能
跨越山海之远， 走出互利共赢之
路。

同修暖心路
在与克罗地亚相邻的塞尔维

亚，另一个“一带一路”项目也正
积极改变着当地人的生活。

从塞尔维亚首都贝尔格莱德
到中北部城市诺维萨德， 火车往
返曾需要好几个小时。 在长达十
年时间里，雅思特拉·耶拉契奇几
乎每天都要踏上这样漫长的通勤
路。37岁的她是两个孩子的母亲，
工作地点在贝尔格莱德， 家住诺
维萨德。去年3月，匈塞铁路贝诺
段通车， 她的生活一下子轻松了
很多。

新开通的铁路大量采用中国
高铁的技术和设备， 列车最高运
行时速大幅提升， 两地通行时间
缩短为30分钟左右。 耶拉契奇感
慨地说， 乘坐高速铁路往返两个
城市， 就如同在同一座城市上下
班，“感觉轻松多了，我不再疲惫，
也不再觉得时间被浪费”。

匈塞铁路是中国-中东欧国
家合作的标志性项目， 也是中国
铁路技术和装备与欧盟铁路互联
互通技术规范的对接。 铁路全长
约350公里，连接贝尔格莱德和匈
牙利首都布达佩斯， 其中塞尔维
亚境内长183公里，设计最高时速
200公里。 贝诺段全长约80公里，
开通一年来，已累计发送旅客293
万人次。

塞尔维亚总统武契奇多次盛
赞这一铁路项目。 今年初他在视
察施工现场时说， 得益于中方提
出的合作设想， 匈塞铁路建设已
成为塞尔维亚现代化建设的一部
分。 他对塞中两国建设者尽一切
努力加快项目建设表示感谢，期

待两国通过共同努力取得更多合
作成果。

共赴远大梦想
作为中欧陆海快线的重要组

成部分， 匈塞铁路向北联通中欧
班列线路， 未来向南延伸可联通
希腊比雷埃夫斯港（简称比港）。

比雷埃夫斯在希腊语中意为
“扼守通道之地”， 这里一直是希
腊重要港口。然而，多年前，比港
衰败不堪， 大批船东一度弃港而
去。2008年， 中国远洋海运集团
（中远海运）与希腊方面签署为期
35年的特许经营权协议， 据此于
2010年成立中远海运港口比雷埃
夫斯码头有限公司 （PCT），正式
接管比港二号、三号集装箱码头。
古老的比港由此迎来新生。

如今的比港， 新桥吊矗立在
集装箱码头边， 不停歇地从靠泊
的大型船只上装卸货物， 渡轮码
头人流络绎不绝，汽车船码头上，
一排排新车正等待运输……

数据显示， 目前中远海运对
比港集装箱码头的建设和升级投
资总额已超过6亿欧元，为当地创
造了约3000个直接就业岗位，这
对曾深陷债务危机的希腊来说，
无疑是经济复苏的重要助力之
一。

在PCT工程部主管安东尼
斯·阿佩吉斯看来，比港发展充分
彰显了希中合作共赢， 一方面为
当地提供更多就业岗位、 促进当
地经济发展；另一方面，比港优越
的地理位置也为公司发展带来优
势， 希中双方的企业和员工都从
中受益。

据了解， 随着集装箱业务稳
步增长， 比港已跻身全球前三十
名集装箱大港。展望比港未来，希
腊人有了更多底气和期盼。

中远海运比雷埃夫斯港口有
限公司 （PPA）的内克塔里奥斯·
季米诺普洛斯告诉新华社记者 ，
无论是他的希腊同事还是中国同
事， 大家的共同愿景就是将比港
打造成为世界上重要的航运枢纽
之一，“我们是一个强大的团队，
拥有共同的远大梦想”。

据新华社

———日本民众要求叫停核污染水排海计划

孟加拉国：准备出海的月亮船

世界气象组织：

新华社电 5月17日是世界电
信和信息社会日。 国际电信联盟
（国际电联 ） 当日呼吁加快弥
补全球数字化鸿沟， 到2026年将
用于全球数字化的承诺金额从目
前的300亿美元增加到1000亿美
元。

今年世界电信和信息社会日
的主题是 “通过信息通信技术增
强最不发达国家的能力”。 国际
电联呼吁， 公共和私营部门通过
该机构发起的 “Partner2Connect
数字联盟” 及其在线承诺平台，
为最不发达国家的互联互通和数
字化转型贡献一份力量。

国际电联秘书长多琳·波格
丹－马丁在17日的主题活动上表
示， 科技对全球发展意义重大 ，
但数字技术带来的好处对很多人
来 说 仍 然 遥 不 可 及 ， 如 果 要
以 有 意义和可持续的方式实现
全球数字化， “我们就必须采取
行动 ， 加速所有人的数字化转
型”。

据国际电联数据， 2022年全
球约有27亿人无法上网， 最不发
达国家与世界其他地方之间在接
入、 数字技能和可负担性等关键
因素上的数字连接鸿沟正在扩
大。

国际电联呼吁投入更多资金加速全球数字化


